

COMMUNICATION AUX FAMILLES

Un dernier mot avant les vacances ...

Liège, le 10 juillet 2025

Chers Parents,

Nous vous adressons ce dernier mot pour l'année scolaire 2024-2025 avant de la clôturer définitivement.

Vous trouverez dans ce mot quelques informations et rappels organisationnels.

Tout d'abord, comme ce n'est pas encore « habituel », nous vous rappelons que nous mélangeons les groupes-classes chaque année. Il s'agit d'une disposition prise depuis l'année scolaire dernière visant à favoriser la socialisation, équilibrer les niveaux académiques, gérer les dynamiques de groupes, faciliter l'inclusion, soutenir le développement émotionnel, répondre aux contraintes démographiques et favoriser l'égalité des chances.

Si notre règlement des études précise que la constitution des groupes-classes est une prérogative de l'équipe de direction, il nous semblait indispensable de vous rappeler les objectifs que nous poursuivons à travers ce dispositif. Nous savons qu'immanquablement des élèves vont être « séparés » d'un ami ou d'une amie et que, pour certains, cela demandera un bref temps d'adaptation. Mais après analyse de la situation, nous sommes convaincus que les bénéfices de ce dispositif seront plus importants que les obstacles à franchir.

En d'autres mots, constituer de nouveaux groupes-classes, **c'est** :

- Veiller à avoir des classes de même niveau académique pour chaque année.
- Répartir les élèves en tenant compte des apprentissages sociaux et émotionnels qu'ils doivent effectuer.
- Assurer un équilibre entre genres au sein d'une même classe pour préserver la diversité des interactions sociales.
- Séparer les groupes d'élèves ayant des problèmes comportementaux ET répartir les élèves ayant des comportements exemplaires pour favoriser les modèles positifs.
- Tenir compte des élèves ayant des besoins spécifiques (protocole d'aménagements raisonnables) pour permettre une meilleure intégration et un soutien adéquat.
- Répartir de façon équilibrée les élèves qui ont des difficultés importantes dans la maîtrise de la langue française, puisqu'il n'est plus à prouver que la maîtrise de la langue de scolarité est essentielle pour assurer la réussite dans TOUS les domaines d'apprentissages.
- Préserver la diversité culturelle et socio-économique au sein de chaque groupe. Il est essentiel d'apprendre à « s'enrichir de la différence de l'autre ».
- Former des groupes hétérogènes offrant à chacun les meilleures chances de réussite, tant au niveau académique qu'au niveau du développement social et personnel.

Par contre, constituer de nouveaux groupes-classes, **ce n'est pas** :

- Constituer des groupes avec pour critère principal les amitiés ou inimitiés entre élèves.
- Constituer des groupes en fonction des enseignants que les élèves auront l'année suivante.
- Répondre aux demandes des élèves et des familles.

Nous espérons qu'à la lecture de ces différents critères vous comprendrez à quel point la constitution des groupes-classes représente un exercice complexe pour les enseignants et les directions. Ce travail nécessite une prise de conscience importante du groupe et des individus.

Les nouveaux groupes-classes seront publiés sur le site internet de l'école. Vous trouverez également les listes de matériel scolaire sur le site. Pour rappel, il y a un site pour l'école fondamentale et un site pour l'école secondaire :

- FONDAMENTAL => www.stbenoitstservais.net
- SECONDAIRE => www.stbenoitstservais.be

Abordons à présent diverses informations concernant l'année scolaire prochaine :

- Comme vous l'aurez peut-être entendu ou lu dans la presse et les réseaux sociaux, la Ville de Liège envisage de mettre fin au subventionnement des garderies. Vous trouverez plus d'informations à ce sujet dans notre communication sur l'estimation des frais scolaires. C'est un dossier qui est encore en cours. Il est probable que nous devons attendre la rentrée scolaire du mois d'août pour être fixés sur la situation. Nous vous tiendrons informés au plus vite.
- Même si notre calendrier n'est pas encore complet, nous vous invitons à prendre bonne note des dates suivantes pour l'année scolaire prochaine :
 - Journées Pédagogiques : 15 et 16 septembre
 - Congé de Toussaint => du lundi 20 octobre 2025 au dimanche 2 novembre 2025
 - Armistice => mardi 11 novembre 2025
 - Congé de Noël => du lundi 22 décembre 2025 au dimanche 4 janvier 2026
 - Congé de Carnaval => du lundi 16 février 2026 au dimanche 1er mars 2026
 - Lundi de Pâques => lundi 6 avril 2026
 - Congé de Printemps (Pâques) => du lundi 27 avril 2026 au dimanche 10 mai 2026
 - Ascension => jeudi 14 mai 2026
 - Pentecôte => lundi 25 mai 2026
- L'année scolaire prochaine sera l'année d'entrée dans le Tronc Commun pour les 6^e primaires. Toutes les classes du fondamental feront donc bien partie de ce dispositif Tronc Commun. Dès lors, les élèves qui seront en P6 cette année seront les premiers élèves à entrer en secondaire avec le Tronc Commun en 2026-2027.
- Les élèves de P6 auront une 3^e période d'éducation physique et à la santé, comme ça a été le cas pour les élèves de P5 en 2024-2025.
- Les nouveaux programmes scolaires seront donc en vigueur de la 1^{ère} maternelle à la 6^e primaire.
- Nous avons réorganisé les horaires de l'école. Merci de prendre bonne note des dispositions suivantes :
 - Ouverture de la garderie du matin à 7h30.
 - Les cours débuteront en maternel et en primaire à 8h30.
 - Les élèves auront une récréation de 20 minutes le matin.
 - La matinée de cours se terminera à 12h10 (heure de fin pour la journée du mercredi également).
 - Les cours reprendront à 13h30.

- Nous avons décidé de supprimer la récréation de l'après-midi. En effet, celle-ci générerait une trop grande perte de temps et de concentration.
- Les cours se termineront donc à présent à 15h10 => heure à laquelle les portes de l'école s'ouvriront pour accueillir les parents qui viennent rechercher leur enfant. Une garderie restera organisée jusque 18h (le mercredi également).

Le secrétariat de l'école réouvrira ses portes à partir du 18 août 2025 et la rentrée aura lieu le lundi 25 août à 8h30 (n'oubliez pas que l'AP sera présente avec son traditionnel petit-déjeuner). Nous répondrons à vos questions éventuelles par téléphone ou par mail à partir du 18 août également.

Pour terminer, chers Parents, nous tenons à vous remercier pour votre confiance et votre collaboration tout au long de cette année scolaire 2024-2025. À tous, nous vous souhaitons un très bel été, avec un maximum de moments en famille ! Nous souhaitons le meilleur à nos 48 élèves qui ont reçu leur CEB et qui entreront à l'école secondaire pour poursuivre leur scolarité. Puissent-ils grandir et s'épanouir dans la « grande école ». Pour ceux qui seraient amenés à quitter notre école, nous leur souhaitons une bonne continuation dans leur parcours scolaire. Pour tous les autres, c'est avec un immense plaisir que nous vous retrouverons pour vivre ensemble l'année scolaire 2025-2026 !

Avec toute notre collaboration,

L'équipe de direction